



APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Agosto

La paz de los pueblos por la Iglesia

Oración cotidiana

Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos d el presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro S. Grado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que mantengáis la paz entre los pueblos cristianos.

Resolución apostólica

Orar por la paz.

Máxima

Si adoras la santa Cruz de Cristo, abrázate c n la tuya; no aborrencias en tí lo que adoras en tu Señor.

(San Jerónimo.)

Otro católico obscurantista

En la distribución de premios efectuada en la Exposición Universal de París a los señores expositores, presidida por Mr. Loubet, presidente de la vecina República, ha sido otorgada medalla de plata á nuestro estimado amigo D. Antonio Sendra, de Vinaroz. El objeto de tal distinción, que honra muy mucho al Sr. Sendra y que viene á aumentar los honores recibidos en otras Exposiciones, ha sido haber llevado nuestro amigo á aque concurso universal, una máquina de su invención que lleva el título de «Descascaradera» y sirve para quitar la piel del arroz ó más propiamente dicho, como indica el nombre del aparato, para descascarar el referido grano.

Si el tiempo nos lo permitiese nos ocuparíamos en tan útil adelanto. Bas te decir que la mencionada máquina descasca rde 50 á 70.000 kilos dia-

rios, necesitando para ello menos fuerza que los otros sistemas conocidos hasta la fecha. Tiene además las ventajas de poder recibir la marcha ó movimiento en todas direcciones; no tiene gasto de instalación, pues en veinticuatro horas puede quedar montada la máquina y por útimo no hay que poner la mano en 2 ó 3 año y transcurrido ese tiempo es muy poco lo que se debe desembolsar para volver á estar en disposición de trabajar igual espacio de tiempo.

De la alegría que justamente debe tener el Sr. Sendra gozamos también nosotros y desde lo más íntimo enviamos sincera felicitación.

El Sr. Sendra es un verdadero genio y lo decimos á boca llena, porque noster est como dijo S. S. León XIII al referirse á Colón. La Iglesia católica es Madre de la verdadera ciencia y por eso sus hijos se distinguen tanto y en ella está El progreso verdad.

El Sr. Sendra ha demostrado diferentes veces tener conocimientos nada comunes y la prueba es que tiene una porción de inventos hechos y algunos de éxito sorprendente; entre los que recordamos estos:

La máquina carro-torno para transportar bocoyes ó pipas y todo objeto pesado, con cuyas máquinas pasó á la historia la manera de cargar con palancas que tanto motivo daba á desgracias.

En años atrás construyó y obtuvo patente del Gobierno por unas ruedas de hierro para carruajes; y antes de dejar terminada la cosa dejóla á ruedas de todos los constructores de carros, que se veían apurados por tal innovación. Entonces eran nuevas tales ruedas y ahora, en París particularmente, no se ve otra cosa.

Una prena para vino triple efecto, le valió medalla de plata en la Exposición Universal del 88 en Barcelona.

Y otras varias que no recordamos. No todas las ideas salen con punta, como suele decirse; y por eso no llegó á aprobarse un carro ligero de una sola rueda que tenía un solo defecto, el de no poderse sostener (!); ni los cojinetes de cristal llegaron á ponerse en

uso; ni tampoco quedó apurada la superficie de materia X para las suelas de zapatos con la cual había para que durasen muchos años si se hubiese podido dar algo de flexibilidad á la cosa todo no sale bien, pero ese continuo discurrir del Sr. Sendra vale como queda dicho.

Ahora está próximo á poner en práctica un nuevo invento del que tiene ya también privilegio adquirido, y es una cosa que de dar resultado como es probable, armará revolución en el mundo industrial; se trata de un mecanismo para aligerar el arrastre de todo carro y que tiene otras ventajas que seríamos pesados de enumerar.

Basta, pues, por hoy.

Reciba nuestros plácemes el distinguido amigo, y crea que es nuestro deseo ver coronados con éxito todos sus desvelos y que siga procurando nuevos adelantos á la sociedad, para probar una vez más lo sobradamente manifiesto de que en el catolicismo está la verdadera y única civilización, que ennoblecen á los pueblos y dignifica á las personas.

DE ZARAGOZA

—(o)—

Dice el «Diario de Avisos de Zaragoza»:

«Ayer tarde publicó una hoja extraordinaria nuestro estimado colega «El Pilar», protestando de la asamblea anunciada por las sectas protestantes.

Durante la mañana de hoy se han dirigido gran número de telegramas de protesta al ministerio de la Gobernación, firmados por muchos particulares, vecinos de esta ciudad y representantes de las asociaciones y congregaciones religiosas aquí establecidas y prensa local.»

Madrid, 24, 5 40 t.—Dicen de Zaragoza que mañana se celebrará en el templo metropolitano del Pilar una misa en desagravio de la Asamblea protestante que han pretendido verificar en aquella ciudad algunos elementos propagandistas del protestantismo.

A tan solemne acto religioso están invitadas las autoridades.

Dice «El Noticiero Malagueño»:

“EL P. LACAZE

—(o)—

Conocida es la historia del bizarro coronel de Estado Mayer que hace unos años ingresó en la inclita Compañía de Jesús, y que cantó su primera misa hace poco en Madrid.

Solo diremos que el ilustrado sacerdote ha venido á Málaga destinado á la residencia de la Compañía en la barriada del Palo; pero solo uno de sus amigos tuvo noticia de su llegada y acudió á saludar en la estación á quien se despoja del honroso uniforme militar para vestir la sotana gloriosa de los ilustres hijos de Tortosa.

Nuestro Director, D. Juan Bueno Roqué, tuvo la satisfacción de visitar ayer al P. Lacaze y durante la entrevista apreció cuántas son las dotes de virtud y de ciencia que adornan al nuevo sacerdote, cuya vocación profunda es garantía de que ha de servir por modo especial la causa de nuestra hermosa Religión.

Sea bienvenido el ilustre jefe suita y que le tengamos mucho tiempo entre nosotros.

EL MEJOR APLAUSO

—(?)—

I

Llena de bote en bote estaba la sala de conciertos.

En los palcos numerosas damas deslumbraban la vista con los cambiante que la luz producía al irizar sobre las piedras preciosas con que se adornaban. En las butacas, elegantes caballeros dirigían sus gemelos por todas partes. La espectación del público era grande.

Se había anunciado con gran profusión de carteles el debut de un notable violinista que venía precedido de una fama grandiosa.

Por fin el artista presentóse á la vista del público, con el instrumento bajo el brazo. Era un joven que apenas pisaba en los veinticinco años, de porte elegante y simpáticos modales. Saludó con gracia y después de temblar el violín, empezó á tocar una sonata de Mozart. El público, en su arroamiento, callaba con los labios y sentía con el corazón, pendiente de aquello de címos sonidos que llegaban hasta el fondo de su alma. Cuando la última vibración se extinguía, desbordóse el entusiasmo en atronados aplausos.

II

El violinista, acabado el concierto, abandonó el local con la caja en la mano, henchido de júbilo el corazón por los aplausos que habían tributado á su talento y pa pando con alegría un billón de mil pesetas que el empresario concuia de entregarle.

Cruzó la calle y llamó á un cochero. Al poner el pie en el estribo, un mendigo extendió el brazo, murmurando: —«Caballero, mi mujer ha muerto hoy; una limosna por el amor de Dios, para decir una misa por el desanso de su alma.»

El aspecto de aque' hombre, que no pedía para sí sino para un difunto, enterneció al joven; palgó sus bolsillos y sus dedos tropezaron con el billete que momentos antes había recibido como retribución de su trabajo. ¡No te fa un céntimo más! Dijo un instante; pero ante sus ojos cruzó la sombra de su querida madre, muerta en una pequeña aldea de Cataluña, y que fué sepultada —por falta de recursos pecuniarios —en la fosa común. Una extraña visión creyó ver en aquel momento. Presentáronse ante su vista los restos de la que en su seno le había llevado. Con resolución puso el billete en manos del mendigo, diciéndole:

—Entierrela usted en un nicho y hágale un funeral decente.

Depués volviéndose al cochero:

—Usted me despense —le dijo; —no puedo utilizar su carro —por falta de recargas, pues los únicos que poseía los he puesto en manos de este desgraciado.

Y como caísen el auriga y el mendi-

go, nuestro joven miró es con atención, y observó que por las tostadas mañanas á las nueve haría cuacías,

mejillas de ambos corrían gruesas lágrimas.

Entonces, el artista alejóse lleno de emoción y murmurando: —«Las lágrimas vertidas por mi causa son mi mejor aplauso.»

Luciano Pastor.

Paraíso viajando

—(?)—

Madrid, 24, 12.30 t.—Telegrama de Bilbao,—el primero de ellos expedido á las 11.55,—dicen que el señor Paraíso salió en el ferrocarril Central para Cestona, donde conferenciará con el señor Castro,—bien conocido por su significación en el partido de Unión Nacional—y con el señor Duque de Tetuán.

Desconócese el objeto de la conferencia que con este último habrá de celebrar, así como el éxito más o menos dudoso de la misma.

El señor Paraíso irá después á Santillán, donde conferenciará con el señor Romero Riedel.

El Bibao celebró también una entrevista con el general López Domínguez, ignorándose por el pronto noticias relativas á la mencionada entrevista.

En la próxima semana el jefe de la Unión Nacional regresará á Zaragoza.

Solemnes fiestas

con que el católico pueblo de Villarreal obsequiará á su exenta patrona la Virgen de Gracia en el presente año.

Agosto dia 31.—A las seis de la tarde, en el puente del Mijares, tendrá lugar la recepción de la Virgen, por el Rvdo. Cero con hábitos clericales, Comunidad de religiosos franciscanos y Corporeo municipal.

Llegada que será la procesión á la ermita, comenzará el brillante novenario, estando todos los sermones á cargo de señores sacerdotes y religiosos de esta localidad.

Septiembre dia 1.—Al medio día vuelo general de campanas. A las dos y media de la tarde solemnes vísperas.

Día 2.—Fiesta principal. Al amanecer el día, vuelo de campanas, diañas y tracas, anunciarán la festividad. A las nueve Misa á gran orquesta, en la que predicará el famoso P. Gubi de la Compañía de Jesús. Por la tarde a las 5, después de vísperas, se paseará triunfante por las principales calles de esta población, á nuestra queridísima Madre la Virgen de Gracia, y al llegar la procesión al convento de las hijas de Santo Domingo, se cantará por la comunidad una selecta salve composición del maestro de capilla de la Catedral de Teruel D. Juan B. López Pbro. Al transitó de la Virgen por la plaza de la Constitución se egerá fuego á una monumental traca, y á su entrada en la parroquia se cantaran los populares gozos.

Un despacho de Washington recibido en Londres dice que los Estados Unidos amenazan con retirarse del los Monteros.

En los días 3, 4, 5, 6 y 7, por la Maudeburia.

corridas de caballos, por la tarde á las creces que serían de prever acontecimientos graves.

—De Pretoria comunican que han reunido sus fuerzas en Be fast los jefes boers Christ an y Luis Botha.

—Ha muerto el general boer Oshuizen de resultas de las heridas recibidas en un combate cerca de Kruiderorp.

—El general Dewett, con 300 de los suyos, en vista de que se le habían cortado las comunicaciones y se veía imposibilitado de continuar la marcha enterró los cañones, atravesó el río y burió la persecución, hundiéndose ahí cerca de Orange.

—Ha terminado el proceso del complot contra Roberts, habiendo sido sentenciados á muerte dos cabecillas. La sentencia se cumplirá cuando aquél la apruebe.

Unos 2,000 prisioneros boers serán enviados á Ceilan.

—Comunican de Pretoria que el Consejo de Guerra ha declarado culpable en todos los extremos al teniente boer Hans Cordua en el complot cuyo objeto, según las autoridades inglesas, era el asesinato de los oficiales y la prisión del general Roberts.

Dice-se que Hans Cordua ha revelado que en los hechos, que reconoce exactos, obró á instigación de un agente provocador e instigador á sueldo de la policía inglesa.

La sentencia de la sentencia ha sido deferida hasta que lord Robert haya confirmado el veredicto de los jueces militares.

—En Londres se ha recibido un telegrama de lord Roberts, en el que dice e generalísimo que parece imposible que el general boer Dewett sea continuo su marcha hacia el Este, llevándose su artillería y sus furgones.

Añade lord Roberts que atravesó de nuevo los collados de Magal-sberg, acompañando solamente 300 jinetes, con los cuales se proponía pasar otra vez á la colonia de río Orange.

—En otros telegramas se ha dicho que el general Dewett, á fin de desembocar en los elementos que pudieran obligarle á retrasar su marcha, enterró sus cañones, con ánimo de volver por los á la primera ocasión que se le presente.

—De Pretoria comunican que el presidente del Estado de Orange, acompañado de una pequeña escolta, atravesó el río Pieñas, dirigiéndose hacia Machado Dorp, donde se reunió con el presidente del Transvaal, M. K.üger.

CRÓNICA

—(o)—

Escriben de Valencia:

El 30 de Noviembre próximo celebrará sus bodas de plata episcopales el arzobispo de esta archidiócesis Doctor D. Sebastián Herrero y Espinosa de Uceda.

Concierto de las Potencias si Rusia continúa su guerra de conquista en Manchuria.

Según parece, con dicho motivo vendrá á esta capital el cardenal Sánchez, el obispo auxiliar de la diócesis de Toledo, Dr. Laguarda, y los

Del Transvaal

—(o)—

Un despacho de Washington recibido en Londres dice que los Estados Unidos amenazan con retirarse del los Monteros.

Si esta información fuese exacta, sis de Toledo, Dr. Laguarda, y los

prelados sufragáneos de la metrópoli valentina.

—Participan de Oviedo que han vuelto al trabajo los 4.200 mineros que se habían declarado en huelga en la zona de Mieres.

—Participan de Burdeos que en el cuartel de Enrique IV se ha declarado un voraz incendio.

Quince casas han quedado destruidas.

No se tienen más detalles.

—Entre dos mozos de la población de Ulldecona desarrollóse hace pocas días una terrible lucha, por requerir ambos de amores á una agraciada joven de aquella población.

Dichos jóvenes, llamados Bautista Boria Correuet y Pedro Vicente Reverter Tallada, dirimieron el asunto á puñetazo limpio, resultando de la contienda gravemente herido el Reverter, á quien el Bautista le dió varios golpes con un palo y piedras, causándole diez heridas en la cabeza, y dos en la mano izquierda, de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido y puesto á disposición del juzgado.

—El próximo lunes, día 27, la Archicofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, la fiesta de la Transverberación del Corazón de su seráfica Patrona, Santa Teresa de Jesús, con los cultos siguientes:

Por la mañana, á las siete, se dirá misa de Comunión general con pláticas preparatoria.

Por la tarde, á las seis, exequias del Santísimo Sacramento, se cantará el seráfico Trisagio, á este seguirá la meditación y luego el sermón por el reverendo D. José Querol Pbro., finalizando la función con la reserva solemne del Santísimo Sacramento y adoración de la Reliquia de la gloriosa Santa.

—La tormenta en que nos ocupamos en otro lugar parece que también causó daños de consideración en los términos de Aldover y Tivenys, donde la tempestad, si bien no tan violenta, se desarrolló con bastante intensidad.

Mechero Auer

Acaba de notificarnos que el mechero Auer ha obtenido en la Exposición de París, la mayor recompensa ó sea el gran premio. Al mismo tiempo ha sido concedida personalmente al ilustre Doctor Auer, la medalla de oro, á título de inventor de la incandescencia por el gas.

El único representante en esta ciudad es el Sr. D. Francisco Esperanzí

Véase el anuncio en 4.º plana.

—Según dicen de Cherta, ayer á las doce y media del día descargó sobre aquella ciudad una violenta tempestad, cual no se recuerda otra igual.

Las nubes arrojaron en breve espacio de tiempo tal cantidad de agua, que gran parte de la población, especialmente las calles de Tortosa, Pauls y la plaza, quedaron por completo inundadas.

A la entrada del llamado Camí vell, cerca de los Fornets, había un carro cargado de algarrobas, que fué arras-

trado por la corriente hasta el canal de alimentación, siguiendo igual camino gran número de hortalizas, aperos de labranza, frutos y ramas que el violento ciclón desgajaba de los árboles.

El pedrisco que cayó fué abundante, siendo en su inmensa mayoría las piedras como nueces, si bien se recogieron algunas algo mayores. Inútil creemos decir que, á causa de este fenómeno atmosférico, no han quedado en el término de Cherta ni restos de las cosechas pendientes, en las cuales fudaba todas sus esperanzas el pobre abrador.

Las algarrobas, arrojadas violentamente al suelo por la fuerza de la brisa y de la piedra, eran arrastradas por el agua, desapareciendo en la corriente del canal; igual ha sucedido con las aceitunas y demás frutos, no quedando restos tampoco de hortalizas y en muy mal estado los viñedos y maizales.

¡Mal día fué el de ayer para la vecina villa de Cherta!

—Dicen de Tuy que una anciana llamada Tomasa Ozores, que implora la caridad pública por las parroquias de Tousiño, ha dejado á su muerte 10.000 pesetas en papel del empréstito nuevo.

—La Misa de 11 que celebrará mañana la Cofradía del Santísimo en la iglesia del Seminario, será aplicada á intención de D. Luis Cruells, por el alma de su señora madre doña Teresa de Ayguavives (q. e. p. d.).

—Nos participan de Amposta, que también llegó allí el pedrisco en la tormenta de ayer; pero han sido pocos los perjuicios causados en los terrenos arrozales, porque sólo alcanzó el granizo algunas partidas.

—Comunican de Tivisa que falleció el pastor José Miralles Pelicé, de 27 años de edad. La muerte fué natural, según certificación facultativa.

—Participa el alcalde de San Jorge al señor gobernador civil de la provincia, que al personarse ayer mañana en extramuros el encargado de recoger la balija que contenía la correspondencia de dicho pueblo, no ha podido cumplimentar el servicio porque según manifestación de N. Boch, mayoral del coche correo que la conducía, se le había extraviado la expresión en el trayecto de Vinaroz á los referidos extramuros.

Dijo además el alcalde de San Jorge que el cartero recorrió enseguida el trayecto por donde el coche pasó, sin encontrar la balija.

Para los efectos que haya lugar, se ha comunicado al señor administrador de correos de Vinaroz la pérdida ó extravío de dicha balija.

—Bolsa de Madrid.—24, 5 tarde.—Interior 72'90; fin mes 73'05; Amortizable 81'40; Aduanas 102'50; Cubas viejas 86'60; Cubas nuevas 72'45; Filipinas 91'40; Cambios París 28'55; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92'35.

Sección Religiosa

—(o)—
Día 26

Las Misas conventuales serán á las 9 y 1/4 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las 7 y 1/2 en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/4, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 3 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 3 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferriá á las 7. En la Purísima á las 7 y 8. 1/4 En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

—La Cofradía del Santísimo Sacramento celebra los cultos de la Exposición Dominical en la iglesia de Seminario. A las 8 Misa de Exposición. A las 11 Misa rezada. La fanfarria, de la tarde, empezará á las cuatro y media, con sermón y procesión.

—En la iglesia de Santa Clara se celebra la fiesta del Purísimo Corazón de María, con estos cultos: á las 8 y 1/2 Misa cantada con sermón y á las 4 de la tarde Trisagio y Novena.

—La Asociación de Esclavas, celebra su dominica mensual en el Rosario: por la mañana á las 7 y por la tarde á las 4.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta
de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2
principal, Tortosa.

AUDIENCIA PROVINCIAL

—(o)—

Ayer tuvo lugar en la sección primera de esta Audiencia el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Tortosa, sobre hurto, contra un joven de 18 años, llamada María Gisbert.

Según resultado de autos, la procesada María Gisbert hace unos seis meses entró en una taberna de Tortosa, y aprovechando la ocasión de estar los dueños distraídos en sus ocupaciones, abrió el cajón del mostrador, llevándose tres pesetas.

Al ser detenida, confesó el hecho ante la autoridad, por lo que fué reducida á prisión.

El Ministerio fiscal, en su escrito de conclusiones provisionales, calificó el hecho de hurto, con la agravante de doble reincidencia, pidiendo que la procesada fuera condenada á un año y un día de prisión correccional, sin que le fuera abonada la mitad del

tiempo de prisión preventiva, por ser doble reincidente.

La defensa de la procesada, se conformó con la petición del Ministerio público, por considerarla con arreglo á justicia.

REMITIDO

—(o)—

Exmo. Sr. Alcalde de Tortosa

Muy Sr. mío: Con el mayor respeto songo en conocimiento de S. S., por sus dependientes no lo han verificado aún, que hace 48 horas está manando de una casa de la Travesía del Angel, cierto líquido negruzco, que por cierto no sabe á rosas ni á violetas. De no dar S. S. orden de que se arregle cuanto antes, estamos los vecinos molestados de extraordinaria manera.

No puede escaparse á su ilustración cuán pernicioso y necesario es su inmediato arreglo, por lo que no dudando se dignará complacer á una vecina, quien le pide en aras de la salud pública, le da anticipadamente las más expresivas gracias.

Tortosa 25 Agosto 1900.—E. D. G.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre

en Villavieja (P.º de Castellón)

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 46° centígrados.

Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y creditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

Fabricación moderna
Productos elaborados con el bicarbonato de soda puro. Gran fábrica de bebidas gaseosas.

Géneros á la venta

Limonadas gaseosas con el bicarbonato clase 1.ª

Elaboradas con el gas líquido clase 2.ª

Zarzaparrilla con esencia pura clase 1.ª

Id. Id. clase 2.ª

Brea Munera con esencia.

Cerveza Alemana tónica y de gran pureza

Se elaboran además, de encargo, tanto en botella como en sifones. Los géneros ya citados así como Aperitivos Amer-Picon Apsenta, Vermut, Witter, etc., etc.

Juan Zaragoza, San Blas, 11, Tortosa.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favery*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

Únicos relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Eto-koff*, la vejez es mucho mayor por que se presta a forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*.—*Maximum F. D.*.—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA



Brillantez.—Luz triple, fija y blanca.

Economia.—Gasto del gas, reducido a la mitad.

Higiene.—Sin calor ni humo.

Completa combustión del gas.

Desconfiar de las imitaciones

Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzi, —Moncada, 18.

DE INTERES GENERAL!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZZA MIL PESETAS

Este medicamento es una pasta de SÁNDALO melocotón que ha sido hecho por el Dr. Pedro J. Vidalmente, cofundador de la Sociedad de ENFERMEDADES URINARIAS PRENSADA, en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacia, 1895. Y premio de Mérito en la Exposición de Barcelona, año de 1895. Fue presentado por el Dr. Francisco Vidal, presidente de la Real Academia de Medicina de Mallorca; variando su composición y renombrándolo como *Pizzi*.—Pasta del Dr. Pizzi, Plaza del Pino, 6.—Barcelona, y Barcelona.—España y América. Se vende por correo al precio de su valor.



Pasta Sandalo Pizzi. — Denominación de fabricación.

Este medicamento es una pasta de SÁNDALO melocotón que ha sido hecho por el Dr. Pedro J. Vidalmente, cofundador de la Sociedad de ENFERMEDADES URINARIAS PRENSADA, en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Farmacia, 1895. Y premio de Mérito en la Exposición de Barcelona, año de 1895. Fue presentado por el Dr. Francisco Vidal, presidente de la Real Academia de Medicina de Mallorca; variando su composición y renombrándolo como *Pizzi*.—Pasta del Dr. Pizzi, Plaza del Pino, 6.—Barcelona, y Barcelona.—España y América. Se vende por correo al precio de su valor.